

市議会だより

No. 149

平成24年5月1日

編集•発行

美濃加茂市議会 囮(0574)25-2111 内線281



主	■ 平成24年第1回定例会の審議結果 2 P
な	■ 委員会審査の概要······ 3~4 P
内	■ 市政一般に対する質問と答弁 5~16 P
容	■ 議会日誌16 P

ました。 付託された各議案の審査 のため、15日に文教民生常 任委員会、16日に企画建設 常任委員会を開催しました。 22日には、各議案に対す る委員 長 報告・質疑・討 論・採決を行い、定例会を 閉会しました。

る質疑、委員会付託を行い

14日には、各議案に対す

3月2日には、26議案(請案件3件3件および市議会会議案件3件および市議会会議規則一部改正の4議案については提案説明・質疑・採決、請願については要説明・質疑・採決、請願については提案説明までを行いまては提案説明までを行いました。
12日および13日には、13日および13日には、13日および13日には、13した。



3月2日に開会し、3月22

日までの会期21日間で開催

しました。

議案の審議結果

【表示記号】							_			議	j		—— 名							
	:◎…可決、同意、採択 △…否決、不同意、不採択 :○…賛成 ×…反対	議																		
貝古仏川	・・○・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	決結	藤井浩-	坂井知足	村瀬正	後藤	渡邉	高井	渡邉益巳	前田	金井文敏	大畑隆夫	柘植	横山	片桐美良	森	水越甲子	片桐義次	出	森
議案番号	議案名	果	浩人	知足	正樹	満	義昌	厚	益巳	孝	文敏	隆夫	宏一	俊二	美良	弓子	甲子	義	栄	厚夫
献米甘り	主な内容			-				-			-									
議第1号	平成23年度美濃加茂市一般会計補正予算(第7号) 3億5,315万7千円の増額、予算総額は189億1,445万7千円	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
=======================================	平成23年度美濃加茂市国民健康保険会計補正予算(第3号)																			
議第2号	2,186万1千円の増額、予算総額は54億3,842万6千円	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0		0	0
議第3号	平成23年度美濃加茂市介護保険会計補正予算(第4号) 714万円の増額、予算総額は30億6,802万1千円	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
	TH		_					_												
議第4号	予算額は4ページに掲載	0	0	0	0	0		0	0	×	0		×	0	_	0	×	0	0	0
議第5号	平成24年度美濃加茂市国民健康保険会計予算 予算額は4ページに掲載	0	0	0				0	0	×			0	0	_		×	0	0	
	ア昇級は4ペーンに拘載 平成24年度美濃加茂市介護保険会計予算	_	_	_	_	_	_	_	_		_	_	_	_		_				
議第6号	予算額は4ページに掲載	0	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	_	0	×	$ \circ $	0	0
議第7号	平成24年度美濃加茂市後期高齢者医療会計予算	0	0	0	0	0		0	0	×			0	0	_		×	0	0	
	予算額は4ページに掲載 平成24年度美濃加茂市介護認定・障がい者自立支援認定審査会会計予算		_											_						
議第8号	予算額は4ページに掲載	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
議第9号	平成24年度美濃加茂市水道事業会計予算	0	0					0	0				0		_			0	0	
	予算額は4ページに掲載 平成24年度美濃加茂市下水道事業会計予算																			\vdash
議第10号	予算額は4ページに掲載	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	
	美濃加茂市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について																			
議第11号	別表に美濃加茂市プロポーザル方式等審査委員及び総合評価アド バイザーを追加すること等に伴う条例改正	0	0	0	0		0	0	0	0	0	0	0	0	-	0	0	0	0	0
議第12号	美濃加茂市税条例の一部を改正する条例について	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
	地方税法の一部を改正する法律等の施行に伴う条例改正 美濃加茂市企業誘致条例の一部を改正する条例について											_	_				_	\vdash		H
議第13号	構定企業のうち可茂工業用水使用 製励金を交付するための条例改正	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
議第14号	美濃加茂市小口融資条例の一部を改正する条例について 貸付期間を延長することにより、小規模企業者の返済負担を軽減し	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
	経営の安定化を図るための条例改正 美濃加茂市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	0																		
議第15号	公営住宅法の一部改正に伴う条例改正		0	0	0	0		0	0	0	0		0	0		0	0	0	0	0
議第16号	美濃加茂市介護保険条例の一部を改正する条例について 「介護サービスの基盤強化のための介護保険法等の一部を改正する法律の施行 に伴う関係政令の整備等及び経過措置に関する政令」の施行に伴う条例改正	0	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	_	0	×	0	0	0
議第17号	美濃加茂市障害者支援施設の設置及び管理に関する条例の一部を 改正する条例について	0	0	0	0	0		0	0	0	0		0	0	_	0	0	0	0	0
	障害者自立支援法の一部改正に伴う条例改正		\perp																	<u> </u>
議第18号	岐阜地域肢体不自由児母子通園施設組合規約の一部を改正する規約について 児童福祉法の一部改正に伴い、肢体不自由児母子通園施設を児童 発達支援センターに改めるための組合規約の改正	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	-	0	0	0	0	0
議第19号	版卓県後期高齢者医療広域連合規約の一部を改正する規約について 住民基本台帳法の一部を改正する法律の施行に伴う広域連合規約の改正	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
議第20号	市道路線の廃止について 市道中第133号線の廃止	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
議签01日	損害賠償の額を定めることについて														<u> </u>		0			
議第21号	地方自治法第96条第1項第13号の規定に基づく損害賠償の額の決定	0			0	0		0	0	0	0				_	0	\square	\square	0	0
議第22号	美濃加茂市固定資産評価審査委員会の委員の選任について 任期満了に伴う日江井英男氏(再任)の選任同意	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
議第23号	美濃加茂市古井財産区管理委員の選任について 古井財産区管理委員の選任同意	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
議第24号	美濃加茂市山之上財産区管理委員の選任について	0	0	0	0	0		0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0		0
	山之上財産区管理委員の選任同意 美濃加茂市議会会議規則の一部を改正する規則について		_	Ĕ.	Ľ.	Ľ.	Ľ.	_	_		Ľ.	Ľ.	Ľ.			Ĕ	Ľ.		Ĭ.	Ě
議第25号	午後4時までの会議時間を1時間延長し、午後5時までとする規則の改正	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_	0	0	0	0	0
請第1号	「社会保障と税の一体改革」に反対し、暮らしにかかる消費税の滅税に関する請願について(※不採択とすることに対する賛成・反対を表示)	\triangle	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	_	0	×	0	0	0

委員会審査の概要

文教民生常任委員会

問

デマンドバスの利用方法お

《平成23年度

び耐震化未整備の小学校は。| 市内小学校の耐震化率およー 一般会計補正予算》

6%になる。 年度の整備が完了すると93・ 平成23年度末における耐震 圏 平成23年度末における耐震

《平成24年度一般会計予算》

よび内容は。 業の委託先、指導者の人数お 闘 外国人児童生徒学習支援事

補助員1人であり、謝金として、助員2人、中学校は講師2人、補また、小学校は講師2人、補の会である。

とび利用説明会開催の考えは。 と降車するバス停を電話連絡で予約することで利用可能となで予約することで利用では、出発時間でで、乗車するバスのの30分前までに、乗車するバスの30分前までに、乗車するが、

PRを行う予定である。 で説明を行うとともに、広報紙 で説明を行うとともに、広報紙 はないが、個々の利用者に対し はないが、個々の利用者に対し

ける委託料の内容および後見 一成年後見制度利用支援にお

人報酬助成の算出根拠は。

5ヵ月分として算出している。として、月額1万8000円のへの報酬が払えない方への助成り、後見人報酬助成は、後見人判断能力を鑑定する費用であり、後見人報酬の5万円は、本人の圏 委託料の5万円は、本人の圏

民間委託の考えは。 ンター事業の利用状況および間 ファミリー・サポート・セ

円を負担してもらっているが、

100キログラムごとに300

でを無料、それを超える分は

上し 人、坂祝町8人、川辺町6人で大、坂祝町8人、川辺町6人でおり、川辺町3人であり、

また、平成24年2月末現在の利用件数は美濃加茂市446の6人、222枚の利用実績があり、無料券は平成22年度に1あり、無料券は平成22年度に1の6人、222枚の利用実績があった。

ば、民間委託も検討したい。望するNPO法人などがあれ望するNPO法人などがあれ

□ けき至はて∃ごすい」と、生の夏休み学童保育対象者は。□ 新たに拡大された小学4年

井小学校で対応する。

ガ象者は太田、古井、山手、

は定員を超えてしまうため、古

は定員を超えてしまうため、古

は定員を超えてしまうため、

は定員を超えてしまうため、

なが、太田、山手、

なが、太田、山手、

なが、太田、山手、

なが、太田、山手、

なが、太田、山手、

なが、太田、山手、

なが、太田、古井、山手、

処分料は、300キログラムま圏 金谷がれき処分場の管理状況は。 屋がれき処分場の管理状況はの負担見直しの考え、および蜂間 金谷がれき処分場の利用者

討していない。

会員は美濃加茂市738人、坂

平成23年12月末現在、利用

定である。 定である。 定である。 定である。 でおり、平成24年度は廃止に向いては、毎年水質検査を実施しいては、毎年水質検査を実施しいては、毎年水質検査を実施しいては、毎年がれき処分場につまた、蜂屋がれき処分場につ

金の今後の見通しは。 可茂衛生施設利用組合負担

れる。 措置のための費用負担が見込ま クを迎え、その後は施設の延命 建設負担金は平成24年度にピー のを迎え、その後は施設の延命

その分の負担も今後見込まれる。建設の工事に入る計画であり、また、平成27年度から火葬場

削減したいと考えている。

設置費補助金の内容は。』 住宅用太陽光発電システム

4万円、上限は16万円となる。3万円、上限は12万円の補助を行ったものを対象として、1キロワット当たりの場合は、1キロワット当たりの場合は、1キロワット当たりの場合は、1キロワット当たりの場合は、1

21人となっているが、加茂野地が1人、6キロメートル以上の対象者圏 西中学校において、通学距

分対象者は少なくなる。へ通学する生徒があれば、その区の駅前自治会から双葉中学校

保守点検費用は。校の電気代および空調設備の間、エアコンを設置した小中学

に約290万円、これから設置に約290万円、これから設置する加茂野、下米田小学校は冬の分として、それぞれ97万円との分として、それぞれ97万円とまた、エアコンを設置した1また、エアコンを設置した1また、エアコンを設置した1また、エアコンを設置した1また、エアコンを設置した1また、エアコンを設置した1

の設置台数および単価は。 緊急地震速報受信システム

图 小学校は9校で270万 当たり24万1300円、1校 は2校で48万2600円、1校 は2校で48万2600円、1校 なお、中学校のシステムには でお、中学校のシステムには あるため、単価が安くなってい あるため、単価が安くなってい

計ま。 一計ま。

プールとして使用していく。 程度の整備がなされており、当程度の整備がなされており、当

《平成24年度 国民健康保険会計予算》

問 よび今後の基金取り崩しの見 本市の保険料が高い理由お

高めの設定となっている。 する必要があるため、保険料が 少なく、その分を保険料で充当 答

本市は調整交付金が比較的

をしても、まだ数年は基金を取 億6800万円であり、平成24 繰り入れを抑えられる。 り崩しながら、一般会計からの 年度に5000万円の取り崩し また、現在の基金残高は約2

企画建設常任委員会

問 《平成24年度一般会計予算》 年少扶養控除等の廃止に伴

得に影響しないため、それぞれ 込んでいるが、約15%の人は所 の増額となり、収納率を考慮し せ分の廃止は約1500人を見 8000人、特定扶養控除上乗 万円を見込んでいる。 た影響額として約1億3800 1億3400万円と900万円 年少扶養控除の廃止は約

問 詳細設計の内容および業者の 選定方法は 旧生物工学研究所跡地造成

先した指名競争入札により選定 計であり、業者は市内業者を優 差の測量および調整池の詳細設 内容は、敷地の外郭や高低

問 かる人件費の負担は。 東松島市への派遣職員にか

とになっており、本市が立て替 東松島市から歳入として入って えた人件費については、全額が 東松島市が全額負担するこ 派遣職員の人件費について

固 い市職員給与を削減する考え 国家公務員給与の削減に伴

別な動きはしていない。 や人事院からの連絡もなく、特 でいると主張しており、 体は独自に行政改革に取り組ん 地方六団体が、地方公共団 総務省

状況および今後の見通しは。 平成21年度から毎年350 健康の森の階段修繕の進捗

万円の予算で工事を行ってお

きるよう要望していく。 の森林環境税を利用して修繕で り、平成24年度の工事が終了す ると、490段が完了する。 また、残りの287段は、県

問 防犯灯設置費の内訳は。

0万円を見込んでいる。 の取り替えが40ヵ所、合計30 が29本、随時要望が10本、器具 が21本、平成24年度の新規要望 平成23年度要望の未実施分

額理由は。 有害鳥獣捕獲対策事業の減

向となったため、現状に合わせ の未利用地を整備した成果もあ て減額となった。 平成23年度は平成記念公園 有害鳥獣の捕獲数が減少傾

約の状況は。 特定規模電気事業者との契

施することとなり、約130万 円の経費削減になる。 び学校給食センターについて実 株式会社エネットが落札し、プ 3社で見積り入札をした結果、 ラザちゅうたい、文化会館およ 市に指名参加願が出ている

が半減した理由は。 住宅リフォーム助成補助金

00万円を計上した。 見込みから、平成24年度は10 円の補助となっており、実績の は2月末で108件、880万 するものであるが、平成23年度 宅リフォームをした場合に補助 市内に本店がある業者が住

る理由は。 市民祭りを昭和村で開催す

答 位置しており、交通面や施設 有効利用の面から選定した。

備事業の施工場所は。

の地下道における表示板の設置 通報システム整備と、稲辺2号 工事である。

増加理由は。

により、 なる本市の人口が増加したこと 市町村において基準財政需要額 で案分されており、その基礎と と同額であるが、負担金は管内 負担金が増加した。

日本昭和村は本市の中心に 地下道冠水通報システム整

稲辺1号の地下道における

可茂消防事務組合負担金の

組合全体の負担金は前年度

休憩所を設置したり、中山道会 問

堤防道路に待避所を作り、 かわまちづくり事業の施工

問 内容と登録団体数は。 クリーンパートナー事業の

場までのルート整備も計画して

館からライン下りの新たな乗船

維持・清掃するものであり、 皆さんとの協働により各施設を 万円を予算計上している。 耗品費で25万円、原材料費で25 事業内容としては、 市民 消

生徒など、15団体がある。 寿会、自治会、加茂農林高校の また、登録団体は、会社、 健

平成24年度会計別予算表

	会 計 名	予 算 額
	一般会計	170億円
	国民健康保険会計	52億6,840万円
特	介護保険会計	33億5,030万円
別	後期高齢者医療会計	4億6,653万円
会計	介護認定・障がい者自 立支援認定審査会会計	3,799万円
	計	91億2,322万円
企	水道事業会計	19億5,791万円
企業会計	下水道事業会計	33億4,889万円
計	計	53億680万円
	合 計	314億3,002万円

市政一般に対する質問と答弁

要

新年度予算

圆 平成24年度予算の基本方針

透 市の経営方針である教育、 活力、安心の3項目に重点を置 くことを基本として、第5次総 合計画の基本目標や市役所の経 営方針に基づき、選択と集中に よる重点施策に対応した予算編 よる重点施策に対応した予算編

問 経営方針の最初に教育を掲

げた理由は。

圏 少子高齢化が進む中で、美 濃加茂市の将来を担う次世代の 若者を育成することは、美濃加 茂市への定住を図り、市の活性 でとつなげていくための布石 だと考えていることが大きな理 がと考えていることが大きな理

検討したか。 せ、事業の優先度や必要性を 間 平成22年度決算を反映さ

圏 市の財政運営においては、 PDCAサイクル(Plan計画、 Do実施、Check評価・分析、 Action改善)に基づき決算情 報の予算編成への活用を重視し

対活用に努めている。
特に、政策的な事業の優先度
特に、政策的な事業のでは、政策に決算額を参考
を判断する際に決算額を参考
を判断する際に決算額を参考

予算査定をしている。
また、事務的な経費について

映させるようにしている。 分析し、次年度の予算編成に反離れている場合は、その要因を離れている場合は、その要因を がし、次年度の予算編成に反よう、予算と決算が大きく懸け よう、予算と決算が大きく懸け

団は。 固人市民税が増収となる要

年度の歳入見込み額から5%程低迷していることから、平成23済状況を反映して、所得水準も圏 回復の兆しがみられない経圏

止され、増収が見込めることに制改正によって、年少扶養控除制改正によって、年少扶養控除を の減収を見込んでいたが、税

額の22億8800万円となった。算と比較して、6500万円増殺した結果、平成23年度当初予この減収要因と増収要因を相

国は。 固定資産税が減収となる要

施設管理

築に対する考えは。 ・改共施設の適切な改修・改

また、市庁舎の建て替えを検うことにより、施設の長寿命化公共施設の適切な維持管理を行

えている。 舎建設基金を創設することを考討する中で、平成24年度に市庁

て替えはいつごろか。 しまれる しま

圏 本庁舎の耐用年数は50年を 建設からすでに50年が経過して は30年の

平成15年には耐震補強工事を行い、施設の長寿命化に努めてきた。建て替えについては、構きた。建て替えについては、構き、強度、規模および機能も含めて考える必要があり、今後はかて考える必要があり、今後は

財政運営

標の状況は。標の状況は。

70・4%である。

一番・一様のである。

一番・一様のである。

一番・一様のである。

一番・一様のである。

一様のである。

一様のである。

56・7%である。 また、平成22年度も実質赤字 は2・7%、将来負担比率はで赤字額はなく、実質公債費比で赤字額はなく、実質公債費比

全であると判断できる。
を化基準には程遠く、これらの全化基準には程遠く、これらの

』 普通財産売却の状況は。

圏 平成21年度は2ヵ所、58 7円、平成22年度は2ヵ所、4 1・86平方メートルで2659 万円、平成23年度は3ヵ所、8 03平方メートルで2560万

なっている。 平成24年3月23日に入札予定と 平成24年3月23日に入札予定と また、現在5ヵ所、5906

り組みは。 固 自主財源の確保に向けた取

また、地方自治法の改正により行政財産の貸し付けが可能にり行政財産の貸し付けが可能になったため、平成23年度から自動販売機設置の入札を行い、動販売機設置の入札を行い、付き公共サインを設置することにより、年間36万円の財源を確保しより、年間36万円の財源を確保する。

新3060万円である。 の100円に対して、実績額は が3060万円である。 なお、市税以外の自主財源の が3060万円である。

市税および料金の累積滞納

額と徴収率は。

21年度決算で6億5184万100円、徴収率13・1%を見込んでいる。

8億9510万円である。 で、内訳として個人市民税が23で、内訳として個人市民税が23億5360万円 語 市民税は32億5360万円

4万7000円を見込んでいる。 8200万円、都市計画税が6 億1148万円で、市税全体では、平成22年度比1億7680 万2000円減額の79億951

東日本大震災

問 震災がれき受け入れの考え

いることなどから、現時点でのいることなどから、現時点でのの説明に必要な部分が不足してを得るのが大変困難であること、焼却後の主灰・飛灰の搬出と、焼却後の主灰・飛灰の搬出と、焼却後の主灰・飛灰の搬出を得るのが大変困難である可茂衛生圏

受け入れは難しいとしている。受け入れは難しいとしているがれきが放射能に汚染されは、がれきが放射能に汚染されは、がれきが放射能に汚染されなが、処理できるがれきは、コるが、処理できるがれきは、コるが、処理できるがれきはとなが、処理できるがれきは難しいとするが、現在の震災がれきの中には大類・金属類・ガラス類などが混在しているため、受け入れは難しいと考えている。

のでは。 て市民に周知する必要がある』 放射能の安全基準値を定め

でいる。
 現在、毎週木曜日の午前9日、0・9から0・1マイクおり、0・9から0・1マイクロシーベルトの数値が検出されている。

ない。

学値を設定することは考えていである。市としても、現在、基数値は根拠などの説明が不十分数値は根拠などの説明が不十分

対応は。 図が放射能汚染時の緊急避難の

定である。 べき地域の範囲が変更される予り、防護対策を重点的に充実すり、防護対策を重点的に充実すよる防災指針が見直されてお圏 現在、原子力安全委員会に圏

> また、県では近県の原子力発 電所の災害被害を想定した放射 性物質拡散想定図の作成が進め られており、調査結果は今年8 月には公表される予定である。 こうした国や県の対応に合わ せ、市では地域防災計画の見直 せ、市では地域防災計画の見直 しを行い、屋内避難など市民を いくとともに、他県の市町村 との連携やヨウ素剤の備蓄も含 めた対応を研究していく。

图 息の長い支援のために、昨年9月から今年3月末まで、宮年9月から十年間の派遣を予定し人を派遣中であるが、引き続き4月から1年間の派遣を予定している。

人を派遣する予定である。 3月に建築技士1人を派遣して保健師1長会からの派遣として保健師1日 というの派遣として保健師1日 を派遣して また、岩手県釜石市へは今年

議中である。 相互応援協定の締結に向けた協 なお、現在、東松島市と災害

行われている。と貝の「カキ」を通じた交流もと貝の「カキ」を通じた交流もいの特産品である果物の「杮」また、民間レベルでは、お互

地震対策

圏 下古井交流センターは建設 後40年以上、西体育館は50年以 とが経過しており、耐震補強で はなく、建て替えを考えている。 また、加茂野交流センターに ついては建設後32年が経過して ついては建設後3年が経過して

い時期に実施したい。
を建設時期などについて検討することになるが、できる限り早いずれの施設も、今後、場所



建て替えが検討されている下古井交流センター

問 橋梁調査の結果は。

現時点で緊急を要する異常はな それぞれ調査を行っているが、 6橋のうち、橋長15メートル以 答 する異常は発見されなかった。 視調査を行った結果、緊急を要 寿命化修繕計画策定に向けた目 上の橋梁51橋について、橋梁長 いと聞いている。 している橋梁36橋についても、 ル以上の橋梁17橋や、国が管理 橋梁50橋のうち、橋長15メート また、岐阜県が管理している 市が管理している橋梁25

問 る必要はないか。 蜂屋調整池の決壊を想定す

ないと聞いている。 である独立行政法人水資源機構 づき築造され、地震に対する安 農林水産省などの設計基準に基 からは、決壊の想定はされてい 全性が確保されており、管理者 蜂屋調整池は、昭和53年に

報提供を求めていく。 め、管理・運営などに関する情 計基準の見直しの有無をはじ 今後は水資源機構に対し、設

行っていただきたい。 地域防災訓練の中で避難訓練を る避難場所への避難方法につい て、家族や地域で話し合ったり、 いて対応できるよう、高台にあ また、いざという時に落ち着

消 防 防 災

問 ての考えは。 自助による防災活動につい

を行うことが重要である。 化やたんす等家具の固定化など 族で話し合ったり、住宅の耐震 災害発生時の状況を想定して家 家族は自分で守る」ことであり 防災の基本は「自分の命と

ていく。 などを個人で行えるよう支援し 避難所までの避難ルートの選定 ードマップを策定するので、 平成24年度には土砂災害ハ

全対策は。 国・県の事業費負担および安 加茂川内水対策における

するということである。 討中ということであるが、国の 3分の2、県が3分の1を負担 直轄事業の事業費のうち、国が は、必要となる事業費を含め検 で提案された各種対策について 加茂川総合内水対策協議会

削や築堤においても、 は発生しない。 いても、県が実施予定の河道掘 そのため、国の直轄事業にお 市の負担

また、今後の安全・安心対策

を提案していきたい。 て加茂川流域に合ったメニュー

ラブを結成する考えは。 想を高めるため、少年消防ク 火災予防に関する知識や思

設けた学校もあるなど、新しい 防団活動について話を聞く場を 自分の身は自分で守ることや消 訓練に消防団員に来てもらい、 試みも行われている。 平成23年度は、学校の避難

防署の職場体験学習の実施など まちを守ることを学んだり、消 を生かしたり、社会科副読本で て指導していく。 により、防災や火災予防につい 今後も、今ある避難訓練の場

システム見直しや改善はされ ているのか。 高機能消防司令センターの

算し、最も早く到達できる署所 の車両を選別して出場指令を出 路情報から到着時間を瞬時に計 定でき、救助要請地点までの道 知システムにより発信場所が特 番通報を受けた場合、発信地诵 消防司令システムでは、119 可茂消防事務組合の高機能

報が反映できないが、道路改良 現在のシステムでは、渋滞情

> 間の短縮を図っていく。 度データを見直し、現地到着時 などが行われた場合は、その都

考にしながら、坂祝町と連携し

については、先進地の事例も参



高機能消防司令システム

料 水 確 保

問 飲 災害時に井戸水を飲料水と

ば、非常に有効である。 水として井戸水を利用できれ となるため、飲料用以外の雑用 しているかどうかの確認が必要 基準に適合した水を市民の皆さ 答 市は、水道法に基づく水質 には、原則として水質基準に適 あっても、飲料用としての使用 んに供給しており、災害時で

> ることになっている。 を飲料用として提供してもらえ 安全性を確認した上で、井戸水 定を締結しており、災害時には 災害時の飲料水提供に関する協 社東海テック美濃加茂サイトと ソニーイーエムシーエス株式会 また、市は平成22年10月に、

問 および啓発など市の対応は。 井戸水の水質検査実施状況

啓発をしていく。 う、広報やホームページなどで 期的な検査を行ってもらうよ 水質検査機関として、県内では 市としては、市民の皆さんに定 ターが水質検査を行っており、 ンターと株式会社総合保健セン 財団法人岐阜県公衆衛生検査セ 現在、水道法に基づく登録

簡便な検査を行う計画はない。 また、今のところ市において

職 員 採 用

して代用する考えは。

問 代別の職員数は。 社会人採用の考えおよび年

持たせており、ここ数年は毎年 できるよう、 社会人経験者を採用している。 ているが、社会人経験者も受験 毎年、新規採用を基本とし 応募年齢には幅を

また、平成22年度には社会人 経験者採用試験を行っており、 今後も年代間のバランス保持 や、専門的知識・能力を持つ職 員採用による業務力向上などの ため、柔軟な採用を行っていく。 ため、柔軟な採用を行っていく。 なお、一般事務職と専門職を 合わせた年代別職員数は、20代が52人で構成比11%、40代が115 人で構成比34%、50代以上が97 人で構成比4%、50代以上が97



平成24年度辞令交付式

新システム導入

移行状況は。

一移行状況は。

始している。

一次年1月18日の住民情報系

「大学のでは、3月12日現在、全35業務の
で、3月12日現在、全35業務の
で、3月12日現在、全35業務の
で、3月12日現在、全35業務の

行ってきた。

でし、システムの修正などを発生したが、その都度迅速に対字が文字化けするなどの問題が字が文字化けするなどの問題がのし、システム移行におけるトラブルについては、自動交付機で外

しかし、後期高齢者保険料のしかし、後期高齢者保険料のは下させないよう検証作業を重でおり、今後は市民サービスをでおり、今後は市民サービスをでおり、今後は市民サービスをでおり、市民にご試験にはずる<li

移行状況は。 一移行状況はの 一移行状況はの

会の案内をしている。 り、今年2月1日号の広報で、 り、今年2月1日号の広報で、 を選出の概要や利用方法説明 を選出のでである。

団体はすでに60団体を超えてい明会を開催しており、利用登録せを行い、計3回の利用方法説せを行い、計3回の利用方法説のお知らい。 スポーツ施設においては、昨

ブルなどは発生していない。されているが、今のところトラでに予約システムの利用が開始また、スポーツ施設では、す

生涯学習センターにおいて 生涯学習センターにおいて 生涯学習センターにおいて は、現在利用している約70団体 体への連絡を行っているが、申体への連絡を行っているが、申 体への連絡を行っているが、申 は発生していない。

る。
用者登録を促している状況であく、4月からの稼動に向けて利く、4月からの稼動に向けて利は予約方法に大きな変更がな



生涯学習センター窓口での施設予約の様子

市政情報

でいるか。 自治会未加入者の声は届い

圏 市では、自治会の加入・未圏 市では、自治会の加入・未加入に関係なく参加していただける市政懇談会や、タウンミーティング、お出かけトークなどの開催により、皆さんから地域の開催により、皆さんから地域の可能である。

見を受け付けている。

見を受け付けている。

こないるパブリックコメントを見・お問い合わせ」や随時実施常時受け付けしている「ご意見・お問い合わせ」や随時実施また、広報紙に掲載した「市また、広報紙に掲載した「市

改無線で周知する必要はない 回覧板の内容などを防災行

困難である。

困難である。

困難である。

用を図っていく。 6月に開局予定のFM放送の活は、すぐメールみのかもや今年

ブランド創

造

また、JAめぐみのの加工場を拠点として一括加工することで、加工技術の向上を図ることで、加工技術の向上を図ることも可能であり、現在、10年後をも可能であり、現在、10年後をも可能であり、現在、10年後をしている。

生産希望者や市外の方でも、一は、価格の見直しや販売量のには、価格の見直しや販売量のに転換させることが必要である。さらに、幅広く後継者を育成するため、農地を持っていないするため、農地を持っているという。

ど、新しい取り組みを堂上蜂屋 柿振興会に提案していく。 定の基準を守った上で振興会の 一員になれる仕組みを作るな

閰 市内外での堂上蜂屋柿の評

るなど、さらなるPRを進めて 独自のホームページを立ち上げ をリードする代表的な特産物と Rしており、平成23年度からは して、堂上蜂屋柿を積極的にP 市では、食のブランド創造

後わずか7ヵ月で約9000件 心の高さを再認識している。 のアクセスがあるなど、その関 その結果、ホームページ開設

関心があることを示している。 界遺産」などの認証において厳 間で約500人の訪問があった みの出展にもかかわらず、3日 に出展した際に、堂上蜂屋柿の ことは、 また、東京での食品イベント 全国的にも非常に高い 堂上蜂屋柿は「食の世

問 れているか。 需要と供給のバランスはと

> 態であり、需要に対して供給量 が足りないと感じている。 には予約が殺到し、即完売の状 現在、堂上蜂屋柿の販売時

あり、堂上蜂屋柿の品質保持や 販売促進に関する規格化を、堂 している。 して、品質の確保は絶対条件で - 蜂屋柿振興会に対してお願 また、供給量拡大の大前提と



手作業で行われる堂上蜂屋柿の生産

産 業 振 興

閰 進捗状況および市費の投入総 中蜂屋土地区画整理事業の

ていないことから、世界的にも で20余りの品目しか認定を受け り、特に「本場の本物」は全国 しい選考基準をクリアしてお

十分評価されている。

事業に対する進捗率は約75%で あり、平成24年11月末の完成を 平成24年2月末現在の全体

> 00円を予算計上している。 業推進費として1768万90 年度には、産業集積地区開発事 億円になる予定であり、平成24 目標に工事を進めている。 また、市費の投入総額は約12

を強化する考えは。 企業誘致活動に対する体制

行っている。 置し、県の企業誘致課や中蜂屋 計画課で組織する誘致会議を設 しながら、誘致活動を積極的に 土地区画整理組合と連絡を密に 現在は、商工観光課と都市

最終目標として努力している。 屋工業団地の全区画への誘致を それぞれの特徴を生かしながら 市が、情報収集や誘致交渉など られることから、昨年10月に県 ドバイザー、業務代行者および や規模も小さく、活動範囲も限 連携を取って進めており、中蜂 積極的に参加することで、企業 古屋や東京での企業・産業展へ 業誘致推進協議会を設立し、 内5市1町で構成する岐阜県企 、のPRを最前線で行っている。 さらに、岐阜県、 また、個別の自治体では経費 企業誘致ア

に対する考えは。 内容および市職員の負担軽減 産業祭に替わるイベントの

し、日本昭和村を会場に11月頃 で構成する実行委員会を組織 めぐみの、日本昭和村および市 に、美濃加茂商工会議所、JA 加茂商工会議所の会頭を代表 ントとして開催するため、美濃 しく一日を過ごせる新たなイベ については、市民の皆さんが楽 実施したいと考えている。 産業祭の市民祭り的な要素

間の方々を中心にした事業とし するのではなく、できる限り民 て実施していく。 れまでのように市職員を総動員 また、運営に当たっては、こ

また、道路については市が管

安 全 対 策

問 故の再発防止策は。 広場の管理状況および死亡事 ライン下り乗船場と多目的

車場、トイレなどについては、 株式会社に委託している。 やトイレ清掃などを木曽川観光 理をしており、その中で、施錠 中之島公園として市が整備・管 進入路、芝生広場、 公園駐

なる船着き場周辺は、 に貸し付けており、河川区域と また、ライン下り乗船場の土 市が木曽川観光株式会社 同社が河

> 川法に基づき占用許可を受け、 運営している。

り禁止の鎖を設置する。 るとともに、スロープに立ち入 公園内に危険啓発看板を設置す なお、事故再発防止策として、 木曽川堤防側道の側溝の安

問 全対策は。

2回の河川パトロールを行って ることになっている。 おり、異常があればすぐ対応す 国土交通省では、週に1、

その都度、国土交通省に対して 理しており、2週間に1回程度 のパトロールを実施している 点検していく。 が、特に市道交差部を重点的に なお、危険箇所については、

安全対策を要望していく。



転落の危険性がある道路側溝

道 路 整 備

問 画の状況は。 市道木野・村中線の延伸計

られている。 網として必要な路線と位置付け でも計画されており、 圏 この路線の北部方面である 加町の都市計画マスタープラン 富加町への延伸については、富 広域道路

また、全体事業費は、

調査面

議していく。 化を図っていくかを富加町と協 今後は、どういう手法で事業

について概略の計画案を策定し 針インター予定地までの区間が 国道248号太田バイパスの大 しながら予備設計を進め、線形 計画されており、坂祝町と協議 いては、旧国道248号線から また、路線の南への延伸につ

図っていく。

定である。 交差点協議などを進めていく予 なる長良川鉄道との予備協議や 今後は、事業化に向け必要と

地 譋 査

問 容および事業期間は。 土地の境界確認を行う一筆 市で計画している地籍調査 地籍調査の委託先、 事業内

ト会社を対象に競争入札を行 託する予定であり、地籍調査業 調査から地籍の測量、地籍図お 務に精通した測量コンサルタン よび地籍簿の作成までを外部委 決定する予定である。

なる見込みである。 に置き、継続的な事業推進を 算になるが、担当部署を土木課 国・県の補助金の枠などを考慮 して推計すると約60年かかる計 対して、約25億1000万円に 積約62・8平方キロメートルに なお、事業期間については、

ま < b

まちづくり協議会設立の進

問

ちづくり協議会設立検討打ち合 くり協議会は立ち上がっていな 年12月と今年3月に、山之上ま わせ会が開催されるなど、立ち いが、山之上地区において、昨 平成23年度に新たなまちづ

> 実施する予定である。 計結果を両地区に提示し、立ち 地区各500人を対象に実施し たに2つの地区でアンケートを に、平成24年度においても、新 上げの参考にしてもらうととも た、まちづくりアンケートの集 上げに向けて準備が進んでいる。 今後は、山之上および加茂野

必要性は。 行政が積極的に働き掛ける

設置は、その地域の住民の皆さ が必要である。 か、地域の課題をどう解決して いくのかを考え、行動すること んが、地域をどうしていきたい 新しいまちづくり協議会の

うとともに、まちづくり協議会 立ち上げまでの支援補助金とし 機運が高まるようサポートを行 皆さんから、まちづくりについ 情報を積極的に提供し、地域の て20万円を予算計上している。 て考えよう、行動しようという また、アンケート結果などの

るような働き掛けは。 りを地域の取り組みから進め 美しい風景が残るまちづく

てきている。

は里山が残る景観まちづくり 意見を聞きながら、北部地区で 旧中山道太田宿では昔の町 本市では、地域の皆さんの

> PRしていきたい。 きており、今一度原点に立ち、 しくするという趣旨を積極的に 自分たちのまちは自分たちで美 が、始めた当初の意識が薄れて は、昭和5年から実施している なって行っているクリーン作戦 茂市景観条例を制定している。 的として、平成22年度に美濃加 並みが残る景観まちづくりを目 また、地域や自治会が中心と

問 市民活動サポートセンター

動を支援できるかが課題となっ 約などにより単独のサポートセ 援団体として位置付けている。 種団体のネットワーク支援を 談や紹介、講座・研修活動や各 センターは、ボランティアや市 答

みのかも市民活動サポート しい状況にあり、いかに市民活 ンターとして設置することは難 近隣町村においても、財政的制 運営については、本市をはじめ 行っており、市民活動の中間支 民活動に関する情報の収集、 しかし、サポートセンターの 相

活動内容を掲載している。

の中で調査・検討していく。 活動団体ネットワーク構築事業 実施する、定住自立圏内の市民 そのため、平成24年度新たに

自

治

会

問 加入促進対策は。 本市の自治会加入率および

マップや、自治連合会理事会の 身近なものに感じてもらえるよ 促進を図るため、自治会活動を となっており、近年は微増して 平成21年が60・4%、平成22年 う、市のホームページに自治会 最も低い数値となっている。 いるものの、県下21市の中では が60・6%、平成23年が61・1% 市としては、自治会への加入 4月1日現在の加入率は、

について協議した。 負担アンケートの結果を提示 施した自治会加入に関する費用 会理事会には、平成22年度に実 し、自治会加入促進の実践方法 なお、平成24年度の自治会長 また、平成23年度の自治連合

に配布する自治会ハンドブック 参考にしてもらいたい。 には、そのアンケート結果を掲 示しており、自治会加入促進の

問 各自治会要望への対応状況

は

なっている。 幅が168件で4・9%などと 件で43・4%、側溝関係が31 理割合は、交通・防災が433 であり、種別要望件数および処 が202件で38・6%、道路拡 04件で9・3%、建設その他 8件で9・1%、道路舗装が2 対する市全体の処理割合は29% 平成22年度の自治会要望に

となっている。 米田地区が302件で18・5% 地区が143件で67・1%、下 地区が293件で19・1%、伊 3件で34・1%、山之上地区が 件で35・2%、古井地区が29 処理割合は、太田地区が165 深地区が54件で31・5%、三和 が176件で23・9%、 144件で20・8%、蜂屋地区 また、地区別要望件数および 加茂野

定住自立圏構想

閰 進めるのか。 人口の定住化をどのように

を取り払い、地域が一体となっ 村間の壁や民間と行政との垣根 て具体的な取り組みを協働で進 定住自立圏構想では、市町

> めていく。 進し、人口の定住化を目指す。 るさと定住自立圏」の構築を推 盤をつくり、「自立循環型のふ つくることで足腰の強い経済基 また、これを支える仕組みを

多 文 化 共 生

問 把握方法は。 外国籍の不就学児童生徒の

正確に把握できると期待してい 齢にある児童生徒の情報を早く 度が本格実施されれば、就学年 たが、新たな外国人住民登録制 で不就学児童生徒を把握してき 今までは、個別の家庭訪問

認していく。 のかどうかを、外国人学校への 徒が外国人学校に在学している 照会や、戸別訪問などにより確 上で確認し、それ以外の児童生 に在学している児童生徒を登録 具体的には、市内の小中学校

施する必要がある。 でと同様に文書や戸別訪問で実 から、就学意志の確認は、今ま 学校への就学義務がないこと また、外国人児童生徒は日本

圓 イザキ・ニュートンカレッ ジに対する支援は

申請時と同様、準学校法人の認 要望するなど、経営基盤維持の 可についても、外国人集住都市 ジに対しては、各種学校認可の 答 イザキ・ニュートンカレッ 位置付けによる地位向上を国に 会議を通じ、外国人学校の法的 ための側面的支援を行っていく。

ぎ ßı 清 流 玉 体

体のリハーサル大会として中部 施しており、運営経費231万 して83万2000円の交付を受 4000円のうち、県補助金と 日本総合バレーボール大会を実 本市では、平成23年度に国 財政面における県の対応は。

び照明の改修費用3399万 と東中学校体育館の床、壁およ 町村運営交付金として1530 成24年度には、大会運営経費 万円の交付を見込んでいるほ 4061万円のうち、会場地市 また、本大会が開催される平 プラザちゅうたいの床改修

> 付を見込んでいる。 3000円のうち、競技施設整 備補助金として257万円の交

受け入れ体制は万全か。

行った。 備し、平成23年度は扉の改修を 22年度に外壁幕板と駐車場を整 平成21年度に照明設備を、平成 技会場のプラザちゅうたいで、 答問 施設整備については、主競

ちゅうたいの床改修、東中学校 修などに着工し、9月上旬に完 了するよう準備を進めている。 体育館の床、壁および照明の改 また、平成24年度は、プラザ

している。 員や選手監督の配宿計画を作成 体である、ぎふ清流国体合同配 員が競技補助員となって競技運 成がなされ、県内の大学生や可 バレーボール協会、可茂地区バ 宿準備室が中心となり、競技役 が委託した旅行会社の共同企業 営を行うよう準備が整っている。 茂地区の高校生バレーボール部 レーボール協会で競技役員の編 競技運営については、岐阜県 宿泊施設については、県と市

ちゅうたい、JAめぐみの、文 車場を借用する計画である。 化会館、可茂総合庁舎などの駐 駐車場については、プラザ

> フラッグの設置などを計画して 誘導看板を設置し、駐車場と美 は案内所、東海環状自動車道美 バスの運行や、のぼり旗・歓迎 濃太田駅と会場を結ぶシャトル 濃加茂インター付近には案内・ るに当たり、JR美濃太田駅に そのほか、大会関係者を迎え

問 PR・啓発活動の実施状況

ボール教室の開催などに取り組 品の配布、ホームページの開設、 国体通信を掲載しているほか、 んできた。 小中学生を対象としたバレー ミナモ体操の普及、チラシや粗 昨年8月から広報紙の中で



日本昭和村で行われた国体PRイベント

フロムロ歳プラン

による相互研修は。 小中学校と高等学校の先生

報交流をするようにしている。 連携強化委員会を活用し、 にして、お互いの授業を見合っ 学校、中学校、高等学校を会場 設けていないが、できる限り情 の交流を行っている。 する、可茂地区小中高生徒指導 たりテーマに沿って協議したり 中高生徒指導連絡協議会や、小 ての生徒指導主事が研修する小 例えば、可茂地区の学校すべ 現在、市単独の研修機会は

や進路指導主事などが参加して か、三つの中学校から教務主任 には、市教育委員会事務局のほ 月に開催した学校評価の研修会 また、加茂高等学校が昨年11

わりの現状は。 小中学生と高校生とのかか

学級の親子6人が参加したり、 馬作りの講師を務め、家庭教育 蜂屋小学校では、わくわくサイ 学校では、先生と生徒6人が竹 との交流が多くあり、山之上小 平成23年度は加茂農林高校

> 徒も交えて理科のワークショ エンスデイに加茂高等学校の生 プを開いたりしている。

1・2年生が、平成23年度は延 らっている。 生と生徒に米作りを教えても ん講座」には、市内外の中学 1年を通して加茂農林高校の先 さらに、年間10回の「のうり また、古井小学校の3年生は、

ラブの中学生9人、高校生6人 ベンチャーキャンプには、小学 が参加した。 生3人とジュニアリーダーズク 8月に行われた御殿山でのアド

指導してもらうよう検討してい 5月21日の金環日食を高校生に なお、蜂屋小学校では、今年



山之上小学校で行われた親子竹馬づくり

問 献立の伝達方法は。

献立内容を説明する。 責任者に対して、調理指示書で 給食用物資の見積り入札を行 月初旬に献立を作成し、中旬に い、下旬に委託会社の調理業務 給食センターの栄養士が前

閰 学校評価の感想は。

己評価をしてもらっており、 90%以上の先生が良いと評価し た項目は18項目であった。 指導、地域教育など28項目で自 学校には、学習指導、 生徒

ると受け止めている。 析しているが、今後の課題であ ボランティア活動の推進、 目から、学習状況調査の活用、 項目は3項目あり、一番低い項 小中の一環教育であった。 それぞれ評価が低い理由を分 一方、良い評価が70%未満の

ベー18人参加しているほか、

価を得ている。 援している」とか「中学3年生 がある」など、おおむね良い評 が落ち着いて学ぼうという姿勢 てもらう学校関係者評価では、 「学校が一生懸命で、地域も応 また、学校を外部から評価し

食

を行っている。

から11時30分の間に納品・検収

一般物資は前日の午前9時30分

学

業工程表と作業動線図を作成 て、確認・承認を受ける。 給食センターの栄養士に提出し し、それぞれを調理前日までに

に入り、調理作業の工程や味付 け、加熱状態などの仕上がり具 給食センターの栄養士が調理場 合を確認している。

で行っている。 受託会社の責任者に対して口頭

だいた寄付により、各中学校

100万円で整備している。

食材の検収方法は。

時に納品・検収を行っている。 午後1時30分以降に、月曜日お は、火曜から金曜日分は前日の の午前8時に、冷凍食品を含む よび休日明け分は当日の午前8 また、肉・魚については当日 野菜などの青果物について

することにしている。 養士と確認を行い、対応を協議 れば、すぐに給食センターの栄 の項目を確認し、検収している。 級の調理員が行っており、あら 検収表で数量・品質・鮮度など かじめ渡しておいた1ヵ月分の さらに、検収項目に相違があ なお、検収は委託会社の班長

調理業務責任者は作

武

道

必

修

化

また、当日の調理が始まると、

なお、調理現場での指示は、

平成20年度に市内企業からいた は、3年間、男女ともに剣道を 答 問 実施するが、竹刀や防具などは、 備品の整備状況は。 西、東および双葉中学校で 中学校の武道必修化に伴う

問 る限り清潔に保つようにする。 や定期的な天日干しなど、でき 衛生面に配慮し、使用後の消毒 また、防具は共同使用するが、

うするのか。 安全面・精神面の指導はど

導してきた。 も授業や部活動などを通じて指 じることは大切であり、今まで 相手を尊重し、礼儀を重ん

つとしてとらえている。 に付けるなど、生き方指導の一 手と正々堂々向き合う姿勢を身 だけでなく礼儀を大切にし、相 武道についても、技能の習熟

ができるよう努める。 会などを活用して、安全な指導 県が開催している武道指導講習 して指導してきたが、今後も、 また、今までも安全面に留意

成人式

は。 しての企画を取り入れる考え間 主催者である美濃加茂市と

图 本市の成人式は、市主催の式典ではあるが、市民協働の一式典ではあるが、市民協働の一会を立ち上げ、新成人自ら企画・運営を行うとともに、中学生や高校生、実行委員のOB、生や高校生、実行委員のOB、さんの協力を得て開催している。成人式の企画については、さまざまな角度から検討してきており、今後も実行委員会に対し、おり、今後も実行委員会に対し、おり、今後も実行委員会に対してきており、今後も実行委員会に対し、おり、今後も実行委員会に対し、おり、今後も実行委員会に対していく。

保 健· 医療

られておらず、こうした任意予接種法では定期接種に位置付け圏 肺炎球菌ワクチンは、予防

助成を行っていないのが現状で 助成を行っていないのが現状で 助成を行っていなどを除き、費用 防接種については、子宮頸がん

その結果を踏まえて対応してい度の見直しが検討されており、科会予防接種部会で予防接種制



24時間健康相談事業導入の考コンビニ受診の弊害および

提供や利用援助の状況は。

問

した救急医療を考える会で提案そのため、中濃保健所が開催

成32年5月から実施しているの成32年5月から実施している。しかし、救急搬送件数は平成22年の6385件から平成23年は6799件に増加しているのは6799件に増加しているのは6799件に増加しているの

また、24時間健康相談事業については、救急医療を含めた健康相談ということで、コールセンター方式などを実施している自治体の状況や効果を確認しながら、医療費の削減と救急搬送がら、医療費の削減と救急搬送の面から検討していく。

障がい者自立支援

』 福祉サービスにかかる情報

圏 市では一般相談を行っているが、専門性の高い相談で援事業者に委託し、障がいめる県指定の「ひびき」など相ある県指定の「ひびき」など相ある県指定の「ひびき」など相ある県指定の「ひびき」など相がいる。

542件となっている。 センターの利用件数は、延べ5の機会提供を行う地域活動支援

支援の状況は。 社会生活力を高めるための

閰

圏 地域活動支援センターの利圏 地域活動支援センターの利圏 でいる。

ている。 給付利用件数は420件となっ利用件数は2315件、訓練等

る支援は。 過 障がい者の社会進出に対す

は。 受け入れ人数を拡充する考え ひまわりの家の施設および

事業者への相談件数は延べ25

83件、

創作的活動や生産活動

生活介護が6人以上、就労継続 準定員は20人以上で、そのうち 圏が示す多機能型施設の基

事業が10人以上とされている。

現在、ひまわりの家は就労継

考えている。

また、現在の敷地には定員増 のために拡大できる用地はなく、新たに施設を拡大するには、 今後は、社会福祉法人やNP の法人などに対し、施設建設へ の補助や市の普通財産としての も地情報を提供するなど、民間 たの支援を行っていく。



ひまわりの家

少 子 高 齢 化

問 少子高齢化対策の所見は。

究所が発表した人口推計による の傾向にある。 査において人口増加数が県内第 濃加茂市は、平成22年の国勢調 少を続けるとされているが、美 と、長期的に日本の総人口は減 1位であり、現在も人口は微増 平成24年1月に人口問題研

行っていく。 対応できるよう施設の整備を では増加傾向にあるため、今後 の希望者が目立ち、0歳・1歳 0歳から2歳までの未満児保育 数に大きな変化はないものの、 育園の現状を見ると、申し込み 少子化が叫ばれる中、市内保

率は約19%と増加傾向にある 況でもあり、保険料の負担増を あるいは要介護認定者という状 お願いしなければならない。 が、75歳以上の約25%が要支援 また、現在65歳以上の高齢化

実し、多くの住民で支援するな として見守りネットワークを充 が把握されており、地域の課題 より約1100人の独居高齢者 なお、民生児童委員の調査に

> 医療と福祉の根幹をなすもので どの仕組みも重要になってくる。 していく。 としつつ、効果的な事業を実施 あり、事業の選択と集中を基本 市として、少子高齢化対策は

子 育 7 支 援

る考えは。 未満児保育体制を充実させ

閰

れを行っている。 0歳児からの受け入れを、下米 井第一保育園と加茂野保育園が 田保育園が1歳児からの受け入 現在、公立保育園では、古

を行う予定である。 れができるよう、施設整備など 保育園で0歳・1歳児の受ける 今後は、平成24年1月現在、 また、空き室のある太田第

約1100人いる0歳・1歳児 て計画的に進めていく。 整備について、公立私立合わせ 20%程度を収容できる施設の

れの現状は。 障がいを持つ園児の受け入

との面談を行う中で、身体状況 園前の健診時に、児童・保護者 希望する保育園における入

> の判断を行っている。 カナリヤの家の指導員や健康課 の保健師の意見を踏まえて入園 特に、医療行為が必要となる

や家庭生活などについて聞き、

預かることはできない状況であ 師を設置していないため、原則、 場合は、保育園に看護師や保健

閰 研修の実施状況は。 障がい児専門保育士の養成

研究協議会主催の障害児担当保 の研修に、保育園ごとで調整し 行われる岐阜県障害幼児研究会 て参加している。 育士研修会に参加したり、毎月 平成23年度は、岐阜県保育

う計画している。 成24年度も引き続き受講するよ 育の知識向上に努めており、平 けた療育の個別指導を受け、療 ンターの療育講座で、実践に向 八が、岐阜大学特別支援教育セ また、昨年11月から保育士5

介 護 保 険

閰 入れを行わなかった理由は。 況および一般会計からの繰り 平成23年度の保険料滞納状

> 込んでいる。 0万円、収納未済額が1243 データでは、不納欠損額が35 万円ほどで、収納率は99%を見 平成23年度末の決算見込み

状況にあることなどから、今の 問 ところ繰り入れは行っていない。 計と比較して収納率が高く、収 支の状況から見ても適正な運営 れについては、国民健康保険会 針は。 の結果と評価および今後の方 また、一般会計からの繰り入 いきいきボランティア事業

数が延べ283人であった。 からの4ヵ月間で、ボランティ 圏 ボランティア登録者数66 ア派遣回数が延べ77回、派遣人 設数16で実施し、平成23年10月 人、平均年齢73・3歳、登録施

71%であった。 番多く、延べ24回、144人を モニカ演奏などイベント系が一 に対するボランティア調整率は 派遣しており、施設からの希望 活動内容は、踊り、映画、ハー

価をいただいている。 業に参加して良かったという評 が豊かになった」など、この事 ボランティアからは「施設利用 者から元気をもらった」、受け 入れ施設からは「利用者の表情 また、アンケート調査の結果、

> 険料や医療費の抑制につながる ため、本事業は介護予防事業の と考えている。 でも長く続けることは、 つとして重要な役割を果たす なお、高齢者が生きがいを持 健康で自立した生活を少し 介護保

会へ事業を委託し、既存のボラ 及するよう支援していく。 しいボランティア活動として普 ら、ポイント制度導入という新 ンティア活動と調整を図りなが 平成24年度は市社会福祉協議

成 年 後 見 制 度

問 て実績および今後の取り組み 成年後見制度による申し立

れる親族がおらず、本人に判断 行っている。 能力がないため申し立てを行 件数は2件であり、いずれも頼 人により金銭管理や契約などを 平成23年度の市長申し立て 家庭裁判所が任命した後見

相談は5件となっている。 そのうち経済的虐待と思われる 関係の相談件数は延べ62件で、 長寿支援センターへの権利擁護 また、平成24年1月末現在、

究していく。 的にも先駆的に取り組んでいる 状況をよく把握しながら、全国 象者の増加も予想されるので、 る広域的な取り組みについて研 ターなどを参考に、専門職によ NPO法人東濃成年後見セン どの増加に伴い、成年後見の対 なお、今後は認知症高齢者な

孤 独 死

そのうち高齢者は6件となって 見される「孤独死」について、 に2件、平成24年に1件あり、 件、平成22年に3件、平成23年 ないが、市内では平成21年に4 統計的に整理されているものは 住居などで亡くなり、死後に発 閰 誰にもみとられることなく 近年の市内における状況は。

にもかかわらず、そのはざまに 活動の大切さを再認識した。 起きており、普段からの見守り 族や福祉関係者の見守りがある また、こうした孤独死は、親 電力会社、ガス会社、新聞 郵便局などと連携する考

> 情報を一元的に受け止めること ながる。 態の確認など、適切な支援につ 訪問や電話による安否や健康状 員、自治会役員などと連携して、 ができれば、民生委員、福祉委 から、市民生活の異変にかかる 日常生活にかかわる事業者

との協議により、住む人にとっ わりの多い新聞店や郵便局など 進めているが、今後は上下水道 ていく。 課との連携や、市民生活にかか 地域支援ネットワークづくりを てやさしい地域づくりを目指し 市では、地域が一丸となった

生 活 保 護

閰 本市の生活保護率が低い原

を行っている。 も事後指導を行ったり、 応じるなど、要援護者が自立し 夜間も含め24時間体制で相談に た生活にたどり着けるよう支援 市では、 生活保護の認定後 休日・

応の結果が保護率の数値に現れ ローワーク、医療機関などとの ていると考えている。 連携を深めており、こうした対 また、市役所の関係課やハ

置および専門研修などの実施 専門教育を受けた職員の配

の向上を図っている。 の結果を課内で共有して組織力 現業員専門的研修も受講し、そ の参加のほか、民間研修機関の を取得し、業務を行っている。 は、全員が社会福祉主事の資格 局管内での事例研究・勉強会へ また、県の研修会や中濃振興 現在の生活保護担当職員

目然エネルギ

業の具体的内容は。 自然エネルギー活用推進事

問

備していきたいと考えている。 ギーを利用した発電により供給 る自然エネルギーを特定する中 エネルギーを調査し、利用でき 避難所の常時電灯1個を点灯さ らず、地域に合った自然エネル への電力供給を、電力会社に頼 バイオなど、地域に合った自然 せることから始めていきたい。 したいと考えている。最初は、 そのためには、小水力、風力、 災害時に拠点となる避難所 小規模の発電施設を順次整

> 口常夫さんにコーディネーター をお願いする予定である。 本市出身で元日本大学教授の野

固 太陽光発電システム補助の 利用範囲および住宅リフォー

購入した場合となっている。 および設置してある建売住宅を たは既存の住宅に設置する場合 て自らが新築し居住する家屋ま また、これらに関連しない部 |補助対象範囲は、市内におい 住宅用太陽光発電システム

る予定である。 宅リフォーム助成制度で補助す 分の改築については、従来の住

環

問

公立の小中学校では、主に

じめ、ごみの減量、節電・節水、 環境レンジャー」と題した古井 と題した太田小学校の河川環境 小学校の身近な環境の学習をは などの学習や、「僕らは古井の

なお、この分野に造詣の深い

問

ム助成制度との関連は、

境 問 題

学校における環境教育の現

でいる。 12校すべてで環境について学ん 総合的な学習の時間を活用し、 例えば、「木曽川オンライン」

> 実情に合わせて学習している。 米作り、リサイクル・リユース など、児童生徒の発達や地域の

にかかる今までの経過は。 産業廃棄物最終処分場計画

平成24年1月以降、

大栄環

の申請があった場合には、ゴル り、2月末には、大栄環境グルー の担当部署を2度ほど訪れてお 境グループの関連業者が、事務 ていきたい旨の話があった。 各種法令等に基づく協議を進め プ3社の幹部が市役所を訪れ、 手続き上の調査のために市や県 よび今後の市の対応は。 法令等に抵触する可能性お

要綱に基づいて審査していくこ フ場等開発事業の規制に関する とになる。 事業計画書として事前協議

イントになってくる。 的に得られるものであるかがポ 特に、地域住民の協力が積極

担当部局などと情報を共有し 連携しながら対応していく。 収集に努めるとともに、各種法 るが、市としては、今後の情報 査によって判断されることにな 令の許認可権を持っている県の となってくる個別法に基づく審 いるかどうかは、その後に必要 また、各種法令等に抵触して

問 を保全する考えは。 ライン公園前の中州の景観

考えであるが、中州にはさまざ 0人の市民ボランティアが参加 実である。 まな野鳥が飛来し、市民の皆さ 害となる高木は伐採したいとの 国土交通省も、出水時の流水阻 については、河川管理者である くことを望んでいる。 今後も、この活動が広がってい して中州の清掃を行っており、 木曽川ミナモ作戦には、 んの目を楽しませているのも事 この中州に自生している高木 今年3月4日に開催された

9 日

木曽川ミナモ作戦により清掃が行われた中州

2 日

可茂地域一部事務組合議会

(関市)

日

3

月

2 日

22 日

防事務組合

茂広域行政事務組合、

可茂消

20 日

茂公設地方卸売市場組合、

可 可

(可茂衛生施設利用組合、

19 日 18 日

市議会第1

回定例会

24 23 日 日

ぎふ清流国体実行委員会 商工会議所女性会通常総会 法を検討していく。 と協議しながら、維持管理の方 今後、 各種関係団体の皆さん

月

盒

腿

2

2 日 議会運営委員会 千葉県八街市議会行政視察来

岐阜県市議会議長会議 郡

3 日

産業活性化特別委員会

美濃加茂商工会議所女性会創 東中学校創立50周年記念式典 可茂地域市町村議会議長会議

23 日

小学校卒業式

美濃加茂商工会議所通常議員

12 11 日 日

立20周年記念式典

全国市議会議長会社会文教委 議会行政改革特別委員会

27 日

保育園卒園式 合議会

園施設組合議会(岐阜市 岐阜地域肢体不自由児母子通 26 日

美濃加茂市・富加町中学校組

(富加町)

美濃加茂商工会議所青年部創 立20周年記念式典 国民健康保険運営協議会

議会運営委員会

20 日 22 21 日 日 員会(東京都) 高齡者施策等運営協議会

29 28 27 日 日 坪内逍遙博士をしのぶ会

中濃地域農業共済事務組合議 2 日 6 日 5 日

議会だより編集委員会

保育園入園式

辞令交付式

月

11 日 9 日 健寿連合会定期総会 小学校・中学校入学式 議会行政改革特別委員会

美濃加茂市企業誘致推進委員 東海市議会議長会定期総会 商工会議所青年部通常総会 (岐阜市)

8 日 美濃加茂市立小学校及び中学 校通学区域審議会

14 日 中学校卒業式

19 日 議会行政改革特別委員会

食品ブランド開発事業成果発 市営住宅入居者選考委員会

美濃加茂市企業誘致推進委員

22 日

議会の傍聴にお越しください

詳細は議会事務局までお問い合わせください ☎25 - 2111(内線281)

次の定例会は

日から開会予定です

-般質問は13日、14日の予定です)

市議会の会議録をインターネットで検索(閲覧)することができます

美濃加茂市役所ホームページ → 市議会情報 → 会議録(会議録検索)をご覧ください http://www.city.minokamo.gifu.jp/